

Comercio agropecuario con Chile favorece a Bolivia

El comercio agropecuario y forestal entre Chile y Bolivia sumó 166,8 millones de dólares en 2012, con un saldo favorable a Bolivia de 113 millones, informó el Ministerio de Agricultura chileno.

Las exportaciones silvoagropecuarias chilenas a Bolivia totalizaron 26,9 millones de dólares el año pasado, un 6,9 por ciento menos que en 2011, precisa la Oficina de Estudios de Políticas Agrarias (Odepa) del ministerio.

Las importaciones chilenas de ese tipo desde Bolivia, en tanto, sumaron 139,9 millones de dólares, una cifra récord que supone un incremento del 68,4 por ciento interanual.

Buena parte de los envíos bolivianos a Chile en 2012 correspondieron a productos agrícolas (92,3 por ciento), seguidos de importaciones del sector forestal (6,1 por ciento).

Los principales productos importados por Chile fueron las tortas y residuos de soja y girasol, que en conjunto representaron el 49,3 por ciento del total.

Las exportaciones silvoagropecuarias chilenas a Bolivia están dominadas por los productos agrícolas (55,8 por ciento) y los forestales (33,5 por ciento).

El principal producto de exportación es el papel prensa, con 7,4 millones de dólares y el 27 por ciento del total de los envíos. Chile también exporta manzanas, melocotones en conserva y vino, entre otros.

A pesar del saldo favorable a Bolivia, la balanza comercial general de estos dos países vecinos ha sido favorable a Chile en los últimos años, según el informe.

Las importaciones chilenas desde Bolivia aumentaron un 21,2 por ciento en promedio entre 2003 y 2012, mientras que las exportaciones a ese país registraron una magnitud mayor.

En 2012, los envíos totales de Chile a Bolivia alcanzaron los 1.549,9 millones de dólares, frente a los cerca de 225 millones de exportaciones bolivianas a Chile.

El informe destaca que cerca del 80 por ciento de las importaciones bolivianas desde Chile proceden de la zona franca de Iquique, que en muchos casos no corresponden a productos fabricados en este último país, sino a bienes que Bolivia adquiere de países de Asia.

“Grannacional” en Bolivia prevé sembrar en Chiquitos

La empresa “grannacional” de alimentos formada por Bolivia y Venezuela tiene previsto sembrar en la provincia Chiquitos, del departamento de Santa Cruz, en una superficie de entre 500 y 1.000 hectáreas para producir maíz, sorgo y soya, en una primera etapa, informó ayer el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez.

“Esta empresa puede producir adicionalmente otros productos, dependiendo de la calidad de la tierra, pero, además, dependiendo de cómo se implementan las tecnologías”, dijo.

Agregó que se puede sembrar arroz en lugares donde actualmente no se produce, con la utilización de tecnología. Vásquez explicó que la “grannacional” en Venezuela tiene la misión de producir cebada.

El pasado fin de semana, los presidentes de Bolivia, Evo Morales, y de Venezuela, Nicolás Maduro, acordaron impulsar el funcionamiento de esta empresa binacional para la producción conjunta de alimentos.

El Viceministro señaló que el maíz, sorgo y soya serán sembrados en la presente gestión, en la campaña de verano 2013-2014.

En Venezuela se prevé sembrar arroz, frejol y cebada.

Declaran libre de fiebre aftosa a 3 departamentos

La Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) entregó el martes pasado certificaciones que declaran libre de fiebre aftosa a 50 municipios de tres departamentos de Bolivia, informó la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, quien participa en la 81 sesión de ese organismo que se realiza en París, Francia.

“En el marco de la participación boliviana en la 81 Asamblea de la OIE, nos sentimos felices porque recibimos certificación internacional de este organismo de sanidad animal para 50 municipios de Tarija, Sucre y parte de la cordillera de Santa Cruz, los cuales con esto son declarados libres de aftosa”, indicó en un contacto telefónico con radio Patria Nueva.

Achacollo recordó que el pasado año Bolivia también declaró a 50 municipios de la región altiplánica libres de fiebre aftosa, lo que muestra el avance del trabajo que se realiza para liberar al país de ese mal.

Destacó que la declaratoria del organismo internacional de sanidad animal, permitirá realizar la explotación de los productos del sector agropecuario, lo que dará paso a la exportación de carne.

“Ya tenemos excedentes de carne, gracias a las buenas políticas que impulsa el Gobierno, porque Bolivia ya no depende de las importaciones de este alimento, sino que los produce y ahora ya los podrá exportar”, manifestó.

Asimismo, la Ministra Achacollo sostuvo que la certificación permitirá a Bolivia liberar y facilitar las exportaciones del área pecuaria y agrícola.

Los dos países producirán arroz y maíz

Con la constitución de la Empresa Grannacional de Producción de Alimentos (EGPA), Bolivia y Venezuela producirán arroz, maíz y otros granos, informó ayer la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales Olivera.

La funcionaria señaló que para el inicio de operaciones de la EPGA se definieron dos áreas de producción en ambos países. Precisó que en el país se identificó 500 hectáreas (ha) en el municipio cruceño de Pailón, donde se cultivará arroz, maíz y granos en general, mientras que en Venezuela se sembrarán 500 ha de arroz en el municipio de Guanarito, del Estado Portuguesa. Detalló que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) y la Corporación Venezolana de Alimentos (Cval) conformarán la empresa binacional. “Ambas van a llevar adelante la producción inmediata de granos y sobre esa base se va a seguir trabajando”, acotó la ministra. Morales indicó que Emapa tendrá el 51% del paquete accionario y la Cval el 49% restante de la Grannacional en Bolivia.

Expresó que para las operaciones comerciales se utilizará con mayor vigor el Sucre como moneda de intercambio en los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba). “Estamos exportando azúcar y leche a Venezuela de tal modo que podamos consolidar mejores operaciones mediante el Sucre. El Sucre es un instrumento bilateral que se va a potenciar mucho en este tiempo”.

En tanto, el canciller David Choquehuanca afirmó que para la constitución de dicha empresa Grannacional se va a trabajar en su estatuto, su conformación, la forma de

producción, el procesamiento de los alimentos, su distribución y la estrategia de comercialización de los mismos.